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Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE/SANASA Ana Lúcia Floriano R. Vieira (S) 

BRK Ambiental Limeira  Guilherme Bertagna da Silva 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Aparecida de Oliveira (S) 

CETESB Vera Lucia Namura (T) 

Consorcio PCJ Andrea Borges (T) 

Consórcio Piraí Francisco Antonio Moschini (T) 

DE Campinas -Oeste Juvenal Alves Pereira 

DE Sumaré Karin Serraneto (S) 
GVS XX - Piracicaba Solange Aparecida Martins (T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

IPSA  
Tiago Valentim Georgette (T) 

Amarildo dos Santos (S) 

Instituto Florestal Maria Luísa Bonazzi Palmieri (T) 

Mata Ciliar Leticia Maria Pereira  
P.M. Campo Limpo paulista Maria Karolina  da Silva Tamberlini (S) 

P.M/Cordeirópolis Hadassa Leticia de Oliveira 

P.M/Itatiba Yaskara Castro (S) 

P.M/Itatiba Jezabel Miriam Fernans Azevedo (T) 

P.M. Itupeva Marcia Sumagawa Oko 

P.M/ Limeira Gustavo Giordano Penteado 

PM/ Piracicaba  Laís  Ferraz  Camargo 

P.M. de Rio Claro Roberto Foresti Junior (T) 

P.M. Várzea Paulista Rafael Tamberlini 

SANASA Ana Lúcia Floriano R. Vieira (T) 

SABESP Adilson Octaviano 

SEMAE Felipe Augusto Gasparotto 

SEMAE/Salto Elza Cristina Alves 

  

 

Membros Ausentes 

Entidade 

  AEAA - Americana 

CATI - Excluída 

Consorcio Internacional de Saneamento Ambiental 

Diretoria de Ensino de Bragança 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino Campinas Leste 

Diretoria de Ensino Limeira 

Diretoria de Ensino  Piracicaba 

ESALQ/USP 

Fundação Florestal  

Jaguatibaia   

P.M. de Bragança Paulista 

P.M. de Analândia 

P.M. de Campinas  

P.M. de Joanópolis 

PM/ Salto 

SAAE Atibaia  

SEME / Salto 

UNIMEP 

Pessoas da Sociedade Presentes 

Entidade Representante 

Sociedade Civil  Ana Maria  Patteli  

Sociedade Civil Mônica Isabele  

Sociedade Civil Leonardo Nicolau  de Barros  

Sociedade Civil Carlos Alberto  L. Vieira 

Prefeitura de Pedreira  Paulo H. Dinato 

Sociedade Civil Cesar  S. B. de Oliveira  

Sociedade Civil João Jose Demarchi  

Sociedade Civil Jocilaine  Rocha Santana  

  

(T) - Titular   (S) - Suplente        (R) - Representante 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas aos 

presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 04 de 

dezembro de 2018. 1. Abertura da 92ª Reunião Ordinária: A 

abertura da reunião foi realizada pelo Sr. Tiago Valentim 

Georgette que agradeceu a presença de todos e deu as boas-vindas 

a todos. 2. Aprovação da Ata da 91ª reunião ordinária da CT-

EA. O Sr. Tiago questionou necessidade de leitura da ata, que foi 

dispensada e que foi aprovada por unanimidade. 3. Política de 

Mananciais. O Joao Demarchi - Coordenador da CTRN 

secretarioa do GT mananciais e  Secretario do GT rede de áreas 

protegidas explanou sobre a Política de Recuperação, 

Conservação e Proteção de Mananciais PCJ – Estrutura, que 

quatro programas a saber: a) Programa I: Recuperação de Áreas 

de Interesse (Projetos e Adequação Ambiental de propriedades 

rurais); b) Programa II: Pagamento por Serviços Ambientais- PSA 

PCJ (estratégia de sustentabilidade, governança); c) Programa III 

Áreas sujeitas à restrição de uso com vistas à proteção dos 

recursos hídricos; d) Programa IV: Proteção da Mata Atlântica e 

Cerrado (proteção dos biomas). Após explanação o Sr João  

concluiu que : 1) Investir em infraestrutura natural é importante, 

considerando a necessidade de melhoria da qualidade e 

quantidade de água, a partir da preservação dos mananciais de 

abastecimento público;2) Historicamente (desde 1994) os 

investimentos priorizados pelos Comitês PCJ foram concentrados 

na área de saneamento e controle de perdas hídricas 

(“infraestrutura cinza”); 3) Recentemente (2015) os investimentos 

em infraestrutura natural (“verde”) foram priorizados a partir da 

criação da Política de Mananciais PCJ; 4) Os Comitês PCJ 

(deliberativo), por meio da Agência PCJ (executivo), priorizaram 

a melhoria da resiliência nas Bacias PCJ a partir do incentivo à 

preservação dos fragmentos de vegetação existentes, de maneira 

concomitante com o manejo de solos (sustentabilidade econômica 

da propriedade rural) e a restauração ecológica em áreas 

degradadas; 5) O instrumento que estabelece critérios para 

identificação e prioridade de restauração e preservação de 

fragmentos é o “Plano Diretor para Recomposição Florestal” (em 

atualização), que se articula com a Política de Mananciais PCJ e 

apontou os Desafios a serem enfrentados são eles : 1) Estrutura 

e articulação institucional dos municípios; 2) Prorrogações 

sucessivas do CAR - Legislação; 3) Identificação das áreas 

prioritárias para restauração; 4) Mobilização dos proprietários 

rurais (Extensão Rural e UGP) – Lições aprendidas e Desafio; 5) 

Recursos para restauração e monitoramento da restauração; 6) 
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Sustentabilidade do PSA (Plano de Sustentabilidade Financeira e 

fontes de recursos). Ainda neste ato a Srta. Maria Luísa Bonazzi 

Palmieri, do Instituto Florestal expôss sobre sua participação do 

GT Rede de Áreas Protegidas pela CT-EA e a Sra Andrea Borges, 

do Consorcio PCJ, sugeriu a possibilidade de que a CT-EA tenha 

um representante em cada câmara técnica visto que o tema 

Educação Ambiental é tema transversal. 4. Avaliação do 

primeiro ano do custeio da sociedade civil no PCJ. O Sr. Tiago 

explanou sobre a efetividade do custeio e a importância de 

ampliar a solicitação. 5. Relatório de Produto 2.  A Srta. Maria 

Luísa Bonazzi Palmieri, do Instituto Florestal expôs que o 

Produto 2 apresentado pela Empresa responsável pelo Plano de 

Bacias Hidrográfica PCJ havia sido reprovado anteriormente, 

porém, que a reprovação ocorreu pelo motivo de pequenos ajustes 

necessários e erros ortográficos e informou que tais questões 

foram corrigidas e que o mesmo esta apto para ser aprovado, 

sendo este aprovado por unanimidade. 6. Outros assuntos. 1) 

Informação da CTPL. A Srta. Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

informou que a Sra. Ana Lúcia Floriano R. Vieira – SANASA, 

estará participando do GT no âmbito ( CTPL) que irá estudar as 

demandas de todas as CTs quanto à formação dos membros 

(participação em cursos); 2). Exclusão de instituição.  O Sr. 

Tiago informou que a CATI e a DE Bragança foram excluídas da 

CT-EA por falta sequenciais conforme regulamentado em 

Deliberação dos Comitês PCJ. Importante destacar que mesmo a 

Instituição estando excluída da CT-EA, ela pode participar como 

visitante; 2.1. Reunião Plenária. Informou a data da reunião da 

plenária; 2.2. Cartilha Pacto Global. Informou sobre a cartilha 

pacto global da Onu e disponibilizou alguns exemplares que tinha 

disponível; 2.2.3. Próxima eleição da Coordenação ad CT-EA. 

Informou sobre próxima eleição gestão 2019-2021 e propôs a 

inclusão deste assunto na pauta de fevereiro para amadurecimento 

do assunto. 3. Comissão Interinstitucional de Educação 

Ambiental - CIEA, Srta. Maria Luísa Bonazzi Palmieri expos 

sobre a importância Srta. Maria Luísa Bonazzi Palmieri expôs 

sobre a importância em colaborar com a Sra Andrea Borges a 

desenvolver seu trabalho no posto para qual foi indicada, na 

comissão supracitada. Em seguida deu se por encerrada a reunião 

e iniciou-se a confraternização de fim de ano.7. Encerramento: 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Tiago Valentim Georgette 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Os membros 

que puderam foram convidados para participar de Reunião de 

Confraternização que aconteceu após a Reunião. 
 

Tiago Valentim Georgette 

Coordenador da CT-EA 

 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira 

Coordenadora-adjunta da CT-EA 

 

Rosimeire Aparecida de Oliveira 

Secretária da CT-EA  


